

# A DISPOSICIÓN DE LA ALIANZA

## España asume el mando de la Fuerza de Reacción Marítima de la OTAN

EL Cuartel General Marítimo de Alta Disponibilidad asumió el 1 de julio el mando del Componente Marítimo de la Fuerza de Reacción Aliada (ARF, por sus siglas en inglés), responsabilidad que ejercerá durante un año.

La ceremonia de relevo se efectuó en el cuartel general de la ARF, en Solbiate Olona (Italia), donde su comandante, el teniente general del Ejército italiano Lorenzo D'Addario, presidió la entrega del guión de mando a los nuevos jefes de los componentes marítimo y terrestre.

Es la primera vez que España ejerce este importante rol para la Alianza, desde la creación en 2024 de la ARF, una fuerza de alta disponibilidad, preparada para responder de manera inmediata ante cualquier crisis que afecte a la seguridad de la Alianza. Parar poder ejercer la misión encomendada, desde el 1 de julio, el personal del Estado Mayor se encuentra embarcado en el navío de mando, el buque de asalto anfibio *Castilla*, en la base naval de Rota, y junto a la dotación, estarán en *Notice to move*, preparados para salir a la mar en menos de cinco días desde que se reciba la orden de activación por parte de la OTAN y en condiciones para cumplir la misión en menos de diez.

El cuartel general español ha llevado a cabo un intenso proceso de certificación durante más de un año, en el que ha participado en tres ejercicios de la OTAN: *Steadfast Dagger 24*, *Dynamic Mariner/Flotex 25* y *Steadfast Cobalt*, logrando alcanzar la condición de la OTAN *Mission Capable*. Además, lo ha hecho sin restricciones, demostrando un alto nivel de preparación.

El 23 de julio, la ministra de Defensa, Margarita Robles, visitó este Cuartel General y pudo conocer su funcionamiento de manos de su comandante, el vicealmirante Juan Bautista Pérez Puig. Además

de recorrer los locales desde donde se conducen las operaciones navales, firmó en el libro de honor y tuvo un encuentro con el personal del Estado Mayor y la dotación del buque. «Cuando desde la Alianza nos felicitan por nuestro trabajo —indicó Robles—, esa es la mejor señal de que España es un gran país, con unas Fuerzas Armadas que ostentan una gran cualificación y, sobre todo, que tienen una gran calidad humana que deja huella».

MDE



NFDC/ITA

Ceremonia de transferencia de mando en el cuartel general de la ARF, en Italia. Debajo, la ministra de Defensa asiste a una presentación del vicealmirante Pérez Puig, en Rota.



Rubén Somonte/MDE